

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Madrid, 8 m. Próv. 30 min. Ult. y Estran. 72

Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANUNCIOS, reclamos y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda el año. Director general, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIV. NÚMERO. 5844.

MADRID. DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NÚMERO. 23

SORTEO DE NAVIDAD.

Recibida la constitución de billetes para el gran sorteo de Navidad, D. Ignacio Álvarez, administrador principal de loterías, Puerto del Sol núm. 6, junto a la botica de Bonell, hace saber a sus muchos favorecedores de provincias y extranjero, que desde mañana principiará a remitirles los numerosos pedidos que previamente le tienen hecho, e igualmente lo hará con todos los que tengan a bien dirigirse a dicho señor con igual objeto, seguros de que a vueltas de correo serán complacidos. La administración que desempeña el señor Álvarez, ha tenido tan buena suerte, que en el corto tiempo de seis meses, ha pagado el premio mayor tres veces; además uno de 40000 pesetas e infinitud de ellos de 3000 y 2500; habiendo obtenido gran número de familias una fortuna, aunque modesta, para ayudarse a vivir con mayor desahogo.

VINOS DE VALDEPEÑAS

del marqués de Beneméjiz, elaborados sin adición de alcohol, por los Sres. Hippolyte Avansys e hijo (de Burdeos) premiados con medalla de 1.ª clase en la Exposición de Viena. Se venden de un año a 26 rs. arroba, de más años desde 2 rs. botella. Preciados, 4.

SIN GASTAR TIEMPO.

Reforma radical de letras, prácticas de contabilidad, francs, taquigrafía por un conocido profesor calígrafo y mercantil. Zaragoza 6. 3. derecha. Horarios médicos. Se garantiza la enseñanza.

PRIMERA EDICIÓN.

La Gaceta de hoy no publica en su sección oficial más noticias de Cartagena que el parte dado ayer a las siete de la mañana por el general en jefe, y que ayer también adelantamos a nuestros lectores. Despues de trascibir dicho telegrama, dice el periódico oficial:

Desde las diez de la mañana se halla interrumpida la línea telegráfica, porque la debilidad de las corrientes la ha impedido funcionar, habiendo salido en

tren especial el gobernador civil de Murcia con el personal y material necesario para su rehabilitación.

Ayer no se recibieron en el ministerio de la Guerra despachos relativos a la insurrección carlista. Así lo anuncia hoy la Gaceta.

Hoy publica la Gaceta los decretos del ministerio de la Hacienda nombrando las juntas de beneficencia particular de las provincias de León, Sevilla, Jaén, Ciudad Real, Huesca, Barcelona, Gerona y Burgos.

Se ha concedido nacionalidad española al francés D. Eugenio Legrand.

Ha sido dado de baja definitiva en el ejército el comandante graduado, capitán del cuerpo de estado mayor de plazas D. Fernando Zappino y Gallet.

El ministerio de Hacienda publica hoy en la Gaceta la instrucción provisional para llevar a efecto el art. 3.º del decreto de 2 de octubre último, por el que se crea un impuesto transitorio de timbre. Las disposiciones a que se refiere empezarán a regir desde la fecha en que se den a la venta los sellos especiales de 3 y 10 céntimos, lo cual se pondrá en conocimiento del público con la debida anticipación.

Como habíamos dicho, hoy anuncia la dirección del Tesoro que mañana día 1.º de diciembre se abre el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y de la de octubre próximo pasada a las pasivas, que respectivamente tienen consignados sus haberes en la tesorería Central, y en la Caja de la administración económica de esta provincia.

El dia 22 de diciembre próximo, a las doce de la mañana, tendrá efecto en las oficinas de la Deuda, el sorteo para la amortización de 140 obligaciones especiales del ferro-carril de Alar a Santander de las que existen en circulación.

En el mismo dia y hora se verificará el sorteo para la amortización que corresponde hacer en el presente año de obligaciones generales del Estado por ferro-carriles de 2000 y 20000 reales.

Ayer no llovío en ninguna provincia.

Se ha encargado del gobierno civil de la Coruña el delegado especial del Poder ejecutivo D. Zácarias Ruiz Llorente.

La facción Marce ha quemado la correspondencia oficial que era conducida por el correo a Teruel.

Ante noche hubo un encuentro en Maranchón entre las avanzadas de Mar-

El pago de la mensualidad de octubre a las clases pasivas, que cobran por la caja de la administración económica de Madrid, y que, como en otro lugar decimos, se abrirá mañana 1.º de diciembre, continuará en los días sucesivos, a medida que los fondos existentes en la Caja lo permitan por el orden de nóminas que se continúan se espresan, debiendo advertir que no se pasará a satisfacer otras clases hasta tanto que esté terminado el pago de la anterior que está señalada, a cuyo efecto los interesados se provean de números que previamente se les facilitarán en las pagadurias para que haya rigurosa antigüedad en el percebo de los que les correspondan.

Primer. Cesantes de todos los ministerios, menos los de Hacienda, y segunda clase de monte-pío militar.

2.º Cesantes de Hacienda, monte-pío civil de la A a la E, y clase de matrícula del monte-pío militar.

3.º Capitanes y subalternos retirados, emigrados de América, convidados de Vergara, monte-pío civil de la F a la L y pensiones remuneratorias.

4.º Retirados de marina y tropa, esclavos, monte-pío civil, de la M a la Q, y monte-pío de jueces.

5.º Cesantes, jubilados y pensionistas de la real casa.

6.º Jubilados de todos los ministerios y primera clase del monte-pío militar.

7.º Jefes retirados, monte-pío civil de la R a la Z, y tercera clase del monte-pío militar.

8.º Todas las numinas sin distinción y los individuos que son alta en las mismas.

Y 9.º Retenciones exclusivamente.

La temperatura máxima en Madrid fue ayer de 18° grados y la mínima de 49°.

Ayer no llovío en ninguna provincia.

Se ha encargado del gobierno civil de la Coruña el delegado especial del Poder ejecutivo D. Zácarias Ruiz Llorente.

La facción Marce ha quemado la correspondencia oficial que era conducida por el correo a Teruel.

Ante noche hubo un encuentro en Maranchón entre las avanzadas de Mar-

co y una columna de guardia civil. Los carlistas desaparecieron apenas comenzó el fuego. La partida, a las seis de la tarde de ayer se hallaba en los pueblos inmediatos a Arcos de Medinaceli.

La facción Santos continuaba en los límites de las provincias de Cuenca y Guadalajara.

La facción Marco se dirigía ayer tarde hacia Turriel y Anchuela.

De Cartagena publica hoy la Gaceta en su sección de noticias las siguientes:

Esta mañana seguía el fuego en Cartagena por una y otra parte. Los incendios y destrozos en la población son considerables. Arden, entre otros edificios, los hospitales civil y militar. —Noticias del campamento de Cartagena recibidas esta madrugada aseguraban que los vivieres faltaban ya a los insurrectos, y que estos se refugiaron hacia la puerta de San José huyendo de los puntos a donde llegaba mayor número de proyectiles. El fuego de la plaza era mucho menos intenso.

Dice el Imparcial que en todos los círculos alfonsinos se reflejaba ayer una gran satisfacción por consecuencia de las reuniones celebradas anche por los dos círculos del Correo y calle Mayor.

El general en jefe del ejército del Norte habrá marchado ayer a Pamplona, protegiendo un convoy de vivieres y municiones. En dicha capital permanecerán dos o tres días.

El diario ministerial la Igualdad lamenta la poca actividad que hay para perseguir a los carlistas de Aragón y dice que no se sabe donde está Gamundi ni si hay quien lo persiga.

En los centros ministeriales hemos oido decir que había varias columnas en su persecución bien dirigidas y con fuerzas para batir a los carlistas.

Las personas que han sido encerradas en la cárcel de Zaragoza no son carlistas, todas como se había dicho, sino que pertenecen a otros partidos y están consideradas como de las más importantes de la población. La Epoca llama sobre ese hecho la atención del señor ministro de la Gobernación.

SEGUNDA EDICIÓN.

Una correspondencia de Marsella dirigida a un periódico, dice entre otras cosas:

«Tenemos aquí hace algunos días varios oficios de la insurrección central de España, escocidos de Cartagena, de cuya ciudad han creído prudente salir, por no encontrarse en seguridad. Entre ellos se cuenta al general Ferrer y el primer maquinista de la escuadra rebeldes, el mismo que contribuyó a la insurrección de la marinería. Estos fugitivos, han venido a bordo de buques franceses, habiendo hallado el medio de embarcarse en combaderas, y parecen muy satisfechos de hallarse lejos del conflicto. Decían que Contreras vendría en breve a unirse con ellos.»

El gobierno está resuelto a vencer al resistencia de los cantones de Cartagena y ha dado órdenes, dice la Discusión, para que no cesen el bombardeo y se tomen las disposiciones precuradoras de la brecha y el asalto, a cuyo fin se reforzará con 10000 hombres más, si necesario fuese, el ejército sitiador.

El Cuartel general que ayer se recibió en Madrid publica un decreto de don Carlos emitido un empréstito de 100 millones de reales, dividido en bonos desde 100 hasta 50000 rs. Dichos bonos serán garantizados por las firmas del conde de Faura y de la Florida, devengando un 6 por 100 al año.

Así lo dice la Igualdad.

Ayer tarde fué extraído del estanque de las Campanillas del Retiro, el cadáver de un joven de unos veinte años, decentemente vestido. No había podido identificarse aun la persona.

El miércoles próximo se cree que aparecerán los decretos convocando a elecciones de diputados constituyentes, las cuales deberán empezar el dia 23.

En la madrugada de ayer fueron las baterías rectificaron su punto de cara para evitar que los proyectiles causaran grandes daños a los edificios de Cartagena.

El gobierno telegrafó anoche al general Coballos para que diera cuenta

cabrosas encinas de París que se llaman los cerros de Montmartre.

La colina, poetizada por la cristiana tradición, desaparece hoy entre una porción de construcciones gigantescas y los mafires han pasado al estado de levantada. En la vortiente meridional de la montaña, las casas se escalandan en separados grupos, como los espectadores que se empinan para ver mejor: los tejados dominan a los tejadillos, multitud de ventanas se abren en todos los pisos, y si se quisiera comparar París a un inmenso teatro, diríase que Montmartre ocupa la galería superior, esto es, el paraíso.

El frente opuesto de la montaña conserva mejor su carácter primitivo: las habitaciones no llegan a la cima, y las cabinas, que así pueden llamarse, llegan solo al borde de la pendiente que domina la Huerta de San Dionisio.

Mas allá de las plantaciones que han reemplazado a los molinos de viento de otro tiempo, estiende una de esas agrupaciones de casas que no se encuentran más que en las cercanías de París: no es aldea porque no se aprecian sino casuchas aisladas que parecen allí muestras de vegetación parasita, y no es campiña porque no se vé más que polvo y tierra caliza sobre la cual la hierba no crece jamás.

Las orillas del mar Muerto no son más áridas, más tristes que aquél, apartado rincón de una ciudad popular. Al medio día, hacia el fin del estío, los perros vagabundos son los únicos que pueblan aquel Océano arenoso; algunas familias del pueblo se aventuran rara vez por aquellas soledades, y un joven concurrente de los boulevares que se permitía aquél dia descender por aquellas colinas, podía pasar en realidad por un fenómeno.

El viajero intrépido detívose en aquel momento, llevado por el deseo de contemplar, no el panorama que desde allí se descubre, sino una casa que debió llamar su atención mas que las otras.

A su derecha, en la misma pendiente, aquella casita distalada mostraba su fachada de color gris y su techo de tejas encarnadas. Estraña construcción que parecía haber colocado allí el capricho de un arquitecto desocupado.

El curioso que la observaba parecía querer distinguir un objeto que se agitaba en una de sus ventanas y se acercaba.

ed poco a poco como hombre que esperaba una señal. Acabó por llegar tan cerca de la casa, que no pudo menos de reconocer que el objeto que llamaba su atención era un cuervo que se pasaba gravemente por el antepecho de la ventana. Este animal, harto significativo, completaba la idea que se expresaba en esta muestra colocada encima de la puerta.

Mad. Blanchet, sonambula,

El pájaro, como si hubiera querido saludar la llegada de aquél personaje, dejó oír un prolongado chillido.

—Há puesto a Gorab en la ventana? —Señal de que está sola, —murmuró el recién llegado, dirigiéndose a la puerta.

Apenas tuvo necesidad de llamar, la escalera daba directamente a un estrecho portal, cuya puerta estaba abierta y la casa debía estar casi desalquilada, porque sus pasos resonaban, haciendo crujir los escalones carcomidos, y sin embargo, nadie salía a su encuentro.

Subió el joven hasta el piso principal y se detuvo ante una puerta, con ventanillo, destinado sin duda a reconocer los que llamaban.

Ya iba a tirar de la campanilla para anunciar su presencia, cuando una figura singular apareció detrás de la reja del ventanillo; era una cara negra coronada de cabellos encrespados, y en la cual dos ojos blancos brillaban en la sombra, dándole la semejanza de un orangután mas que de una criatura humana.

—Eres tú, Julio? —dijo aquél entusiasta.

Y la voz de aquél ser de naturaleza problemática, contrastaba por su dulzura con lo terrible de su semblante.

La puerta se abrió y entró el joven en aquella casa misteriosa.

—Por qué me aguardabas? —preguntó rudamente.

—Porque las cartas me habían dicho que ibas a venir.

Noridet, porque era él, se encogió de hombros con aire incrédulo y entró con resolución en un estrecho corredor que le condujo a una estancia grande y medianamente amueblada, en la cual se arrojó sobre un diván. La sonambula le había seguido, y después de cerrar cuidadosamente la puerta, fui a sentarme enfrente de él, detrás de una mesa cubierta de objetos caballísticos.

La profesión de adivina, hoy esten-

—Es que..., ese señor ha preguntado si estaba sola con la señora y ha dicho que quería hablarlos sin testigos.

—¡Calle! —exclamó amortizada la mujer del notario. —¿Qué le puede importar que yo asista o no a la visita?

Ya casi se disponía aquella mujer dominante a despedir al impertinente, cuando creyó advertir una súplica en los ojos de la enferma.

—En fin, que entre —repuso Mad. de Morán levantándose. —Mi amiga parece que tiene deseos de verme, y después de todo un médico es una persona formal. Que paso, José?

Los ojos de Mad. de Mathis le dirigieron una mirada de gratitud.

—Iré entre tanto a ver como está mi marido. El pobre ha sido el más impresionado de todos, y pudiera hallarse mal. Hasta luego.

Mientras ella salía por una puerta, la anunciada entraía por la otra.

José anunciable a Mr. de Lugos.

Pelón, vestido de negro, como si llevase luto, el recién llegado se adelantó hacia Andrea que se había levantado para recibirlo y saluda con afecto.

Era el misterioso desconocido que disponía de la fortuna y de la vida de Noridet, pero no era él el hombre cuya mirada fascinaba al culpable, y en cuya boca bullían el sarcasmo y la amenaza.

—Su aspecto era grave, severo, y aquellos ojos que aterr

del curso de las operaciones contra la plaza de Cartagena, y de las cuales no se tenían noticias desde las siete de la mañana de ayer.

De Bilbao nos escriben que cada día que trascurre esperan con mayor impaciencia el resultado de las gestiones que se están practicando por la comisión de aquella provincia, en unión de otras castellanas, cerca del gobierno, para que se lleve a efecto en todas sus partes el cumplimiento del contrato celebrado entre las empresas de ferrocarriles del Norte y de Alar a Santander el 8 de octubre último, y por el que se alcanzaba poner en un movimiento y tráfico nada más que ordinarios, la segunda de aquellas vías, atendiendo en parte a las necesidades del país.

En Bilbao había corrido la noticia de que se andaba en tratos para que la vía de Alar a Santander pasase a ser propiedad de la empresa del Norte; pero no se daba crédito a este rumor, que de ser cierto indicaría que el contrato antes citado se perfeccionaría sin ánimo de cumplirlo, siendo, como es, posible y hacedero. El comercio de Santander y Bilbao estaba, no obstante, alarmado ante la eventualidad de que se realicen dichos proyectos, que podrían afectar profundamente a sus intereses.

Anoche en el paseo de Santa Engracia dispararon un tiro a un individuo, atravesándole completamente; se atribuye la agresión a un sujeto que parece es matutero. El herido fue conducido en muy mal estado a la casa de corcho.

El Tesoro ha remesado 60000 duros al jefe económico de Cádiz, destinados a cubrir atenciones del departamento marítimo de San Fernando.

De un momento a otro deben llegar a La Palma 2000 granadas ojivales de cañón de 16 centímetros.

En el acto de romper el fuego anteayer la plaza de Cartagena, izó bandera negra en sus fuertes, según dice una carta del campamento.

El Correo militar dice que el general Nouvelles ha pedido la cruz de quinta clase ó sea la gran cruz de San Fernando, habiendo pasado su solicitud a informe del conde supremo de la Guerra que el mismo general preside.

La prensa toda habla hoy de la cuestión del Virginius. En la mayoría de nuestros colegas se ve la tristeza que embarga el espíritu del país dolorosamente impresionado con la devolución de aquel barco. Algunos periódicos declaran que los partidos que representan se reservan su libertad de acción.

para juzgar la conducción del gobierno como crean que merecen, luego que se conozcan todos los documentos que hagan luz en tan desgraciado asunto.

Ha sido nombrado comandante de la goleta Ligera el teniente de navío de primera clase D. Luis Pastor y Lander.

Se ha dado orden a la fragata Arapiles para que regrese al apostadero de la Habana.

Un diario carlista hace constar que no se ha consultado al Sr. Nocedal sobre la cuestión del Virginius.

Han llegado a Madrid los señores marqueses de Alcañices, San Roman y Cárdenas.

En Santander se han hecho algunas obras de defensa, para rechazar cualquier golpe que intenten los carlistas.

El comité constitucional de León se ha adherido al acuerdo ultimamente adoptado por la junta directiva del partido constitucional.

Según la Prensa también se ha adherido el comité de Valencia.

El correo de Teruel no llegó ayer a Sigüenza hasta las seis de la tarde a consecuencia de haber sido detenido primero por Villalain, en Molina, y después por Marco de Bello en Mazarrón y Maranchón. La correspondencia oficial fue quemada y abierta a la mayor parte de la privada, igual suerte corrió la correspondencia que marchó en la expedición de la madrugada.

Muchos de los pueblos de la provincia de Zaragoza tratan de establecer bancos agrícolas con el producto de la tercera parte del 80 por 100 de propios que les corresponde, con este objeto han solicitado la competente autorización de la diputación provincial los ayuntamientos de Zueva, Pina, Villalba, Ariza, Sabián, Ambel, Atoca, Monreal, Clarés, Bijuesca, Codas, Berdejo, La Muela, Vollila de Ebro, Villarreal, Talavantes, Roden y otros que no recordamos.

Mañana dará principio en la academia de administración militar los exámenes de ingreso de en dicho cuerpo.

Ha sido nombrado intérprete de francés e inglés de la plaza de Ceuta, don Ángel Marcucci.

La artillería de La Palma ha debido quedar hoy aumentada con algunas piezas de 10 centímetros. Una de las montadas en batería ha quedado inutilizada, pero no por los disparos del enemigo.

Anoche se recibió en Madrid el siguiente despacho telegráfico:

Aunque nada puede asegurarse aún en definitiva respecto a la potencia en que se encenderá el arbitraje de la cuestión Virginius, creése probable que lo sea la Alemania.

El Times no cree defendible la reclamación de la restitución del Virginius, que considera como buena presa. En cuanto a las demás reclamaciones, las cree probablemente dentro del derecho de los Estados Unidos, y de tal naturaleza, que hubiera podido asociarse a ellas Inglaterra en una nota idéntica.

El gobierno recibió ayer nuevas noticias telegráficas relativas al apresamiento del vapor Virginius.

El comandante del destacamento de la estación de Castejón detuvo ayer una caja consignada a un título, en cuya tapa dice, según parece, que contiene tres cañones.

Las pirotecnias y fundiciones del Estado trabajan con la mayor actividad, habiendo fábrica, como la de Sevilla, que construye diariamente 130 granadas, número que llegará a 200 el 15 de diciembre y a 230 en 1.º de enero próximo si se considera indispensable.

Los electores del Sr. Santiso, a los que invitó para discutir sobre la división de Estados ó cantones que deben hacer las Cortes, se reunieron, según dice un colega, y expresaron su opinión favorable a la creación de 15 grandes cantones, si bien autorizaron al diputado consultor para que aprobase con carácter transitorio la división en 49. Otro colega, al dar esta noticia, lamentase de que aun se hable de cantones, cuando el de Cartagena está siendo destruido por el fuego y el hierro.

El Gobierno, órgano autorizado del constitucionalismo, afirma nuestras noticias negando que haya sido desautorizado la Iberia por el triunvirato director del partido, cuyas declaraciones siguen siendo las ya conocidas, sin que se haya ocupado de la actitud de ese colega.

El Diario Español dice que el Sr. Sickles, representante del gobierno de Washington en esta capital, ha sido completamente extraño a las negociaciones para el arreglo de la cuestión del Virginius, tal como ha quedado hecho. Anade que el gabinete de Washington, acaso por olvido, no ha comunicado al Sr. Sickles las bases del arreglo que se ha negociado, y el embajador norteamericano no ha tenido conocimiento de lo ocurrido hasta que nuestro ministro de Estado se lo partió.

Ha sido nombrado intérprete de francés e inglés de la plaza de Ceuta, don Ángel Marcucci.

Anoche se recibió en Madrid el siguiente despacho telegráfico:

Murcia 29 (a las once y treinta y seis de la mañana, recibido á las nueve y media de la noche.)

Al excelentísimo señor presidente del Poder ejecutivo.

Reunido un gran número de cartageneros, aligados por los horrores estragos que las baterías todas, y especialmente la núm. 3, causan á aquella desventurada población, han acordado acudir á los patrióticos y levantados sentimientos del eminente ciudadano que dirige los destinos de la patria, á fin de que se digne ordenar al excelentísimo señor general en jefe del ejército sitiador concreto los tiros á las fortificaciones.

Los esponentes, llevados del patriotismo más verdadero, soportarían las ruinas de todos sus edificios si no tuvieran el convencimiento de que resultaran estériles sus sacrificios, puesto que los insurrectos han puesto en salvo todas sus familias y en su desesperación ven impasibles la destrucción de nuestra querida patria. (Siguen las firmas.)

Se ha concedido por el ministerio de Fomento privilegio de invención á la sociedad La maquinista terrestre y marítima de Barcelona por una máquina de dividir y cepillar las caras de los dientes de ruedas dentadas mecánicas, y á D. Carlos María Chocan por un procedimiento para la fabricación de un carbon vegetal-mineral económico.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha hecho donación al de Fomento de más de 1000 ejemplares de publicaciones legislativas de aquel ministerio.

TERCERA EDICIÓN.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes telegramas:

Versalles, 28 (noche).

Continuando la vista de la causa formada al general Bazaine por la rendición de Metz, el Sr. Jarras refiere el incidente relativo á la entrega de las banderas no quemadas.

El mariscal Canrobert dice que el mariscal Bazaine debió mandar quemar las banderas, destruir las armas y escribir enseguida á los alemanes: «estamos vencidos; hacé de nosotros lo que queráis.» — Viva impresa on. — El auditorio se commueve profundamente. Al mariscal Bazaine se le saltan las lágrimas.

Londres, 28.

Hoy se ha abierto un empréstito ruso de 15.000.000 de libras esterlinas, produciendo el 5 por 100 de interés.

Se ha emitido al tipo de 83 por 100. En la Bolsa se cotizan: Consolida-

dos ingleses, 83 3/8; esterior español á 18-00.

Paris, 28.

Se asegura que el marqués de Méailles irá de representante de Francia en Roma.

El conde de Zoarcourt, embajador de Viena, pasará probablemente con el mismo cargo á Londres.

Al Sr. Chaudordy se le designa para la embajada de Viena ó Berna. La legación de Washington ha sido ofrecida al Sr. Fournier.

El ministro de la Guerra ha separado de sus mandos á los generales Lettier y Saussier, elegidos diputados a la Asamblea en las elecciones parciales de 16 de noviembre.

Con referencia a noticias recibidas de Cartagena, por autorizado conductor, se sabe que la situación de los insurrectos se hace cada momento más difícil y apurada, y que comienza á surgir entre ellos la idea de rendirse, con tanto más motivo, cuanto que es grande el numero de individuos que abandonan la plaza, así como el de heridos que existen ya dentro de la misma por efecto del terrible y acertado fuego de las baterías sitiadoras.

Todos los periódicos, así ministeriales como de oposición piden al gobierno que los beneficios de entregar en valores públicos la mitad del primer plazo del empréstito forzoso, se hagan extensivos al segundo para aquellos contribuyentes que habían satisfecho íntegramente sus cuotas en metálico. En el mismo sentido han reclamado algunos propietarios e industriales. El ministro de Hacienda, dispuesto a atender á todas las observaciones justas, sabemos que concederá, porque es equitativo, iguales beneficios á todos los contribuyentes, admitiendo en el segundo plazo la mitad en valores á los que abonaron el primer plazo en efectivo.

El tribunal Supremo acaba de fallar en definitiva el ruidoso y notable pleito en que estaban interesadas las principales casas de la grandeza de España, sobre mayorazgos. El duque de Uceda ha sido absuelto de la demanda en cuanto á los estados de Montalbán y Mendoza y condenado á la entrega á doña Encarnación y doña Amalia Pacheco de la mitad de los bienes de los mayorazgos de Escalona, Villena y otros, que se gradúan en 18 ó 16 millones de reales. Los abogados han sido, del duque de Huesca el Sr. Alonso Martínez, de la condesa del Montijo el Sr. Gutiérrez, del duque de Escalona el Sr. Casanueva, de las hermanas Pacheco el Sr. Rivera (D. Domingo) y de los herederos de la du-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LOS MALVADOS.

hablar dudais aun de que pueda ser lo que aignorais de vuestra historia.

Mr. Lugos se detuvo un instante, sus ojos buscaron los de Mad. Mathis y aquéllos parecían decirle:

— Seguid.

— Vuestro padre había nacido en Francia y su familia se había visto mezclada á las guerras civiles de este siglo; había combatido por el rey hasta la que un dia el jefe de la familia, era, al ruindado y proscrito, tuvo que refugiarse á Inglaterra con un hijo de tres años, ultimo de su raza. Al fin de aquél año fatal de 1832, el padre había muerto de miseria en Londres, y el hijo vagabundea sin pan por las calles de aquella ciudad populosísima. Era énergico y atrevido; enganchóse en la tripulación de un navío que hacía la carrera de la India, y comenzó por el rudo oficio de marinero el aprendizaje de la vida. Quince años después mandaba un paquebot y en uno de sus viajes encontró en la isla Mauricio á una joven encantadora que le amó. Juan Salazá era huérfano como él, y no tenía más parentes que éste Mad. de Mathis que lo era muy lejanamente. El joven capitán había hecho ya una modesta fortuna, abandonó su ejercicio se y compró unas tierras en la isla de Bondon, donde el terreno era más barato que en la Mauricio. Allí vivió solo al mundo, Andrea, allí vuestro padre oscuramente abrazó por la última vez.

— Acabad, señor, acabad, yo os lo suplico, — murmuró la joven temblor de emoción.

— La dicha no es de este mundo, — iba murmuró Mr. Lugos; — tres malas cosechas arruinaron á vuestro padre que pasó á Francia, de la que faltaba hacía veinte años, y una esperanza, la única que le quedaba, le decidió. Los bienes de su familia se habían vendido á bajo precio, y el castillo en que había nacido, había pasado á manos de un insensible enriquecido que en otro tiempo contaba con la confianza de sus dueños; vuestro padre contaba con su lealtad y venir á pedirle la devolución de una suma que su antiguo amo había dejado escondida en su castillo al sair de Francia.

— Y partió y no ha vuelto, — dijo tristemente Andrea.

— Ah! ¡si! — repuso la joven; — su nombre fué el último que pronunció.

— Aquel nombre era Alberto, — ¿no es verdad?

La joven levantó la cabeza con una mirada de desconfianza que animó sus negros ojos.

— ¡Os lo sabíais!

— Escuchadme por piedad. Aunque hoy contais apenas diez y ocho años, la desgracia ha hecho de vos una mujer, y es llegado el dia de que sepa-

tron en Francia más que la injusticia, la persecución... Encerrado en una prisión como un impostor, no recobró su libertad más que para huir de nuevo del país en que había nacido.

— Y por qué no volvió con nosotras? Si todo eso fuera cierto, hubiera vuelto á nuestro lado, le hubiéramos visto!

— Ah! entonces sabía ya que vuestra madre había dejado de existir y vos estabais recogida por Mr. Mathis, y de nada carecias. Era pobre, estaba calamitado... Salio de Francia jurando no volver á ella sino rico y poderoso, y cumplió su palabra.

— Rico! ¡poderoso! Temía acaso que su hija no le quisiera abandonado y proscrito?

— No, pero quería para vos la riqueza, el poder para vengarse, — dijo aquel misterioso personaje bajando la voz.

— Oh! — murmuró la niña; — si yo pudiera verle, abrazarle, hablarle de mi madre, segura estoy de que no pensaría en enriquecerse ni en vengarse.

El rostro de Mr. Lugos se contrajo, sus ojos se cerraron y quiso como levantarse, pero aquella emoción fué pausada, y cuando volvió á levantar el rostro, sus ojos estaban tranquilos, su voz no temblaba y había tomado la actitud de los hombres de negocios.

— Perdonad, señorita, si me he permitido evocar en vos tondolosos recuerdos; era preciso aligíros antes que dejar de convenceros de la existencia de vuestro padre; pero si dudais aun, ved aquí el sello que vuestra madre le entregó el dia de su casamiento.

— ¡Dios mio! — exclamó Andrea con voz temblorosa, — ésta alhaja parece que me recuerda todo mi pasado. ¡Cuántas veces he rogado á mi madre que me dijera la significación de este león grabado en piedra!

— Son las armas de vuestro padre.

— El os ha entregado este sello?

— El mismo, — respondió la joven.

— Entonces, — balbuceó la joven, — ésta sigue estando en París.

El desconocido hizo una señal afirmativa.

— Y ha podido vivir tan cerca de mí, sin llamararme, sin abrirme los brazos, sin decirme: Andrea, no estás sola en el mundo!

— Quién os dice que para no hacerlo no ha obedecido á razones más fuertes que su voluntad? Quién os dice que veinte veces no ha pasado al lado vue-

tro con el corazón oprimido, orgulloso de su hija, á quien apenas se atrevía á mirar? No condeneis á vuestro padre, Andrea; ha sufrido demasiado para no merecer vuestra indulgencia.

Mr. Lugos había hablado con una emoción tal, que la joven, profundamente conmovida, no sabía ya resistir al encanto de aquella voz.

— Os creo, señor, os creo; ya estoy pronta á obedecer á mi padre.

— Gracias, Andrea, gracias; yo os explico su voluntad. Es preciso, ante todo, que aceptéis la renta que asegura vuestra independencia y la de vuestra madrina.

— Mad. Mornac nos ha ofrecido una hospitalidad que también bastará á cubrir vuestras necesidades.

— Hija mia, no puede convenir á vuestro padre que un extraño atienda á las necesidades de su hija; es decoro de su nombre.

— ¡Su nombre! — murmuró la joven, — no le conozco, no he llev

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

quesa de Uceda el Sr. Silvela (D. Manuel).

Invadida la provincia de Huesca por los carlistas, el Sr. Blanco, diputado por dicha provincia, ha solicitado movilizar el batallón de voluntarios de la república que manda en Madrid, para ir a operar en el alto Aragón.

Habla de dos diputados republicanos de la fracción del centro de la Cámara para consejeros de Estado.

En la semana próxima quedarán hechos algunos nombramientos para importantes cargos diplomáticos, pues éste es uno de los asuntos de que se ocupará con preferencia el gobierno.

Están vacantes los juzgados de primera instancia de Chinchón, Azpeitia y Lálin.

Ha sido nombrado notario de Jaramillo (Cáceres) D. Juan Fernández Gómez propuesto en el primer lugar de la terna.

El ministro de Gracia y Justicia está aumentando la biblioteca de su ministerio con importantes obras de derecho.

Muy pronto se anunciarán las oposiciones a la notaría de Daimiel correspondiente a la audiencia de Albacete.

El director de la guardia civil, señor general Portilla, estudia algunas reformas ventajosas para la benemérita institución a cuyo frente se halla. Entre otras, parece que piensa proponer el aumento hasta 300 del número de individuos de la compañía de guardias jóvenes.

Ayer tarde conferenció con el señor ministro de la Gobernación el delegado del gobierno en la provincia de Burgos, Sr. Martí y Tarrats, y anoche saldría para aquella provincia.

Por la capital de Burgos se presenta candidata en las próximas elecciones, el alcalde popular de dicha ciudad, don Federico Fernández Izquierdo.

Ha sido nombrado ayudante del brigadier Carmona, el capitán D. José Pujol.

La ley de foros no ha producido en la práctica los resultados que esperaban sus autores. Son contadas las rendiciones que se realizan en Asturias, Galicia y León, pero la ley y su interpretación están dando que hacer bastante a los tribunales por asuntos litigiosos.

Se observa en todas las provincias, sobre todo en las agrícolas, la tendencia a establecer bancos territoriales de carácter provincial para librar a los propietarios y colonos de la usura, haciendo fáciles las concesiones de préstamos en pequeña escala.

El presidente del poder ejecutivo, Sr. Castelar, ha conferenciado hoy con el ministro de la Guerra, Sr. Sanchez Bregua, acerca de la guerra civil en general y especialmente sobre la situación de Aragón, según nuestras noticias.

Hoy por la mañana no ha habido consejo de ministros.

El martes próximo y no el viernes, como equivocadamente se ha consignado en los carteles, tendrá lugar en el sumptuoso teatro de Apolo la primera representación de la comedia nueva *Entre el deber y el derecho*, desempeñada por las Sras. Díez y Varela y los señores Catalina, Vico, Cepillo y Fernández. Se estrenará una decoración de los Sres. Ferri y Busatto.

Se ha hablado de un caso de cólera presentado en Logroño, pero completamente aislado. El estado de salud pública en toda aquella provincia es satisfactorio.

Noticias de La Palma de hoy por la mañana, dicen que se escucha un fuego vivo por la parte del mar. Sin duda la escuadra del gobierno ataca a los fuertes desde la embocadura del puerto. Por esta parte las baterías de tierra activan el fuego.

La partida Marcos salió en la mañana de ayer 20 en dirección a Molina. En Maranchón exigió 1050 raciones de pan, 103 de cebada, 10000 rs. y dos caballos.

Santos seguía internándose en la provincia de Cuenca.

Ha fondeado anoche en Alicante el vapor Relámpago y las goletas Diana y Prosperidad, que se hicieron a la mar inmediatamente.

Para el caso de que la viruela tomara mayores proporciones, por el ministerio de la Gobernación se ha adoptado toda clase de medidas, habiendo adquirido gran cantidad de cristales para satisfacer todos los pedidos que se han.

Los telegramas referentes al bombardeo de Cartagena, recibidos hoy por el gobierno, ya corriente la línea telegráfica, son los siguientes:

«Son las cuatro de la tarde (29). La inoperación telegráfica con Murcia ha impedido trasmisir á V. E. mis partes anteriores, que se resumen en el siguiente:

«El fuego de la plaza y de sus fuertes ha disminuido bastante desde mi parte de las doce de la mañana, sobre todo

el de los últimos. Los proyectiles que nos dirigen son de diferentes calibres, principalmente granadas de 8 y 12 centímetros, y balas.

Atalayas es el único que tira granadas, los demás alternan.

El fuego de las fragatas, que era esta mañana bastante vivo, ha cesado casi por completo. Les servía de señal una bandera que tenían colocada en el monte inmediato al fuerte de Moros, para indicar la dirección de la punta; pero esta mañana se han apoderado de ella con gran arrojo, a pesar del nutrido fuego que les hacían, un cabo primero y cinco soldados de Galicia, a los cuales ha concedido el empleo de sargento segundo al primero y la cruz pensionada con diez reales a los demás, por el importante servicio que tan bizarramente han prestado.

• A las 3 de la madrugada.—Acabó de tener una conferencia telegráfica con el comandante de la escuadra italiana y consul inglés de Cartagena, que han venido a Alumbres. Invocando estos señores sus deseos humanitarios, me han pedido que, si fuera posible sin que las operaciones militares se resistieran, que dirigiera los fuegos á un punto de la población conocido solamente de ellos, y que no diesen á nadie, y que por su parte se comprometieran, aprovechando las relaciones personales que tienen en la plaza, á tratar de reducirlos á una capitulación honrosa para mis tropas, agregando que sus gestiones no tendrán ni tienen carácter oficial ni oficioso, razón por la cual creían tener mejor resultado, considerándose sus gestiones puramente humanitarias.

Les he contestado dándoles las gracias por sus humanitarios deseos y sintiendo que mis deberes de soldado no me permitan que sea con ellos tan cortes como yo desearía, pues cualquier suspensión de los puntos de la plaza que tengo ya desmantelados daña vigor y ánimo al enemigo, que en su triste situación no tiene otro recurso que rendirse porque toda resistencia es ya inútil y solo conseguiría con ella agravar la situación de los desgraciados por quienes tanto dichos señores como yo nos interesamos.

Me han replicado sentían infinito que no pudiera acceder á sus deseos, manifestándome que los defensores de la plaza no son hombres, sino fieras, que en último extremo descargaron su saña sobre las inocentes víctimas ue trataban de salvar.

Han agregado que descargaban su conciencia después de haber dado este paso que la humanidad reclama, y al final por última vez á los sentimientos humanitarios del caballero general, suplicándome considerar este paso como completamente privado por parte del comandante italiano Paule y consuélleme, que se brindaban para lo que puedan servir dentro de Cartagena.

A esto he contestado que el paso dado por ellos les enaltece y honra soberanamente; pero que yo, firme en el cumplimiento de mi deber, y haciendo callar los impulsos de mi corazón, no podía acceder á lo que me pedían y les ofrecía mi consideración y respeto.

Me dijeron, por último, que agradecían infinito mis justas consideraciones, que las apreciaban en lo que valían, distinguiendo perfectamente los sentimientos del caballero y los deberes del militar.

A las siete de la mañana.

Notablemente disminuido el fuego del enemigo.

Durante la noche apenas habrán hecho veinte disparos. Tiran mucho proyectil sólido. Creo van careciendo de granadas de 16 centímetros.

A las 12 mañana.

En las últimas veinticuatro horas nuestras baterías han hecho los siguientes disparos:

Las piezas de 21 centímetros, 150; las de 16, 782, y las de 10, 129. Total, 1061.

La plaza y sus fuertes han hecho 1430. El castillo de Atalayas, 334; el de Galeras, 34, y el de San Julian, 24. Total, 1822.

Las fragatas insurrectas han hecho unos 200 disparos.

A la una de la tarde.

El enemigo sigue haciendo un fuego muy lento, incluso de Atalayas y las fragatas. Gran parte de sus proyectiles quedan cortos. La batería número 4 se ha ensanchado para aumentarla con dos piezas, que quedarán en batería esta noche y tendrá cuatro.

Varios gobernadores se han dirigido al gobierno felicitándole por el arreglo de la cuestión del *Virginius*.

Ayer se verificó en Monteleón la prueba de un carrusel montado sobre ruedas-rails, que permiten el 73 por 100 de economía en la fuerza y salva considerables obstáculos sin peligro de volcar. Presencian el acto, quedando de él muy satisfechos, los señores marqués del Duero, conde de Troncoso, presidentes de la Económica y del círculo Mercantil, el ingeniero industrial Sr. Vicuña, el profesor de matemáticas Sr. Balaciart, el director del *Defensor* periódico industrial señor D. Eleuterio Llotri y varios jefes de artillería. Concurrieron también representantes de la prensa. El invento resultó ser muy digno de atención y minucioso estudio.

Anoche quedó hecha por completo en la Económica matritense la votación de los oficios de la misma sociedad que correspondía elegir para el trienio que principia en primeros de enero de 1874, y concluye al fin de el año.

Nuestro ilustrado y celoso correspondiente en el campamento sitiador de Cartagena, nos dirige la siguiente carta no menos interesante, curiosa y verídica que la que insertamos, de igual procedencia, en nuestro número de ayer:

«Campamento frente á Cartagena, estremo izquierdo, 28 noviembre 1873.

• Anoche a las doce salió de Escombreras el vapor-aviso de la escuadra año 1876. Fue reelegido vice-director, el Sr. D. Pablo Abejón y Calvo; censor, el Sr. D. Fermín Hernández Iglesias; vice-censor, el Sr. D. Felipe Nori Chapado; vice-secretario general, el Sr. D. Alberto Bosch y Bustegueras; y vice-bibliotecario, el Sr. D. Pascual Savall y Dronda.

Ha fondeado en Alicante la fragata Almansa.

Doña Isabel de Borbón ha dirigido desde París un telegrama al circo Alfonso, dándole las más expresivas gracias por la felicitación que aquejaron los habían enviado á su hijo D. Alfonso, con motivo de sus días.

En el telegrama se hacen votos por la unión estrecha e íntima de todos los partidarios de aquella solución, sea cuál fuere su procedencia.

El vapor Ferrolano ha salido de Santolla para Bilbao.

Dentro de pocos días se pondrá en estudio en el teatro de la Ópera la titulada *Freischütz*, de Weber, que por primera vez se cantará en dicho coliseo, estando encargados de su interpretación los primeros artistas. Para el magnífico final fantástico del segundo acto, se están construyendo decoraciones y aparatos que de seguro sorprenderán al público.

También está en estudio en dicho teatro la del maestro español Sr. Suárez, titulada *Don Fernando el Emplazado*.

Según nuestros informes, no es cierto que los actuales redactores de la *Iberia* hayan acordado formar parte de redacción alguna y mucho menos de un periódico del que no tienen noticia; siendo, por consiguiente, gratuito lo dicho en tal sentido por el *Diario Español*.

Hoy ha regresado á Madrid, procedente de Guadalajara, el jefe de la sección política del ministerio de la Gobernación, Sr. Isabal.

Despachos telegráficos que se entregarán en la estación central de Madrid á las diez de la mañana, llegan á Valladolid á las ocho de la noche, casi diariamente. Esto se explicaría si el estado de las líneas ó la correlación numérica cae entorpeciera el servicio; pero es el caso que otros despachos depositados en la estación de Madrid algunas horas después, llegan á Valladolid tres y cuatro horas antes que aquellos. La carta en que así se nos demuestra, encarea á la justificación de los señores ministro de la Gobernación y director de Comunicaciones que pongan remedio á esa falta que perjudica intereses dignos de atención.

El gobernador de Madrid, Sr. Prefumo, ha dado las órdenes más terminantes para evitar que el vecindario de Madrid sea molestado por los muchos mendigos que circulan por las calles y los paseos. En virtud de esa orden, los que se encuentren serán conducidos á los establecimientos de beneficencia.

Quizás en el consejo de mañana dará cuenta el Sr. del Río de su proyecto de incorporación al ministerio de Gracia y Justicia de los establecimientos penitenciarios.

El gobernador civil de la provincia, Sr. Prefumo, ha dispuesto se tomen cuantas medidas sanitarias sean necesarias para impedir las consecuencias del pequeño incremento que ha tomado en esta capital la enfermedad variólica.

Desde mañana empezará el nuevo cuerpo militar de orden público á prestar el servicio con arreglo á su nueva organización.

El ministro de Hacienda tiene ya terminados los trabajos necesarios para la emisión de billetes hipotecarios y creemos que no tardará muchos días en anunciar la suscripción.

El aplaudido tenor Sr. Stagno ha escrito una atenta carta al maestro Arrieta solicitando su venia para cantar en su beneficio la ópera *Marina*.

El Sr. Stagno desea corresponder á las simpatías que le profesa el público cantando una obra española.

Parece que con el arreglo que se está llevando a cabo en el cuerpo de orden público, los diez distritos de Madrid, para la mejor distribución de las fuerzas de seguridad pública, quedan reducidos á cinco.

Dícese que la emisión de billetes hipotecarios del Tesoro no se hará, por ahora, más que en cantidad de 600 millones.

Mañana, probablemente, se presentará á tomar posesión de su destino el jefe nombrado para la policía judicial.

En los Cuatro caminos fué herido anoche un sujeto por otro desconocido, siendo curado el primero en la casa de socorro.

Nuestro ilustrado y celoso correspondiente en el campamento sitiador de Cartagena, nos dirige la siguiente carta no menos interesante, curiosa y verídica que la que insertamos, de igual procedencia, en nuestro número de ayer:

«Anoche quedó hecha por completo en la Económica matritense la votación de los oficios de la misma sociedad que correspondía elegir para el trienio que principia en primeros de enero de 1874, y concluye al fin de el año.

Anoche a las doce salió de Escombreras el vapor-aviso de la escuadra

italiana *Anthion*, capitán Amiezaga, con rumbo á Cartagena, para recoger las mujeres, niños y ancianos, aprovechando las cuatro horas de tregua que había concedido el general Ceballos. El cuadro que presentaba el muelle de Cartagena era verdaderamente desconsolador. Miles de personas de ambos sexos asaltaban el buque italiano; pero su digno y caballero comandante, señor Amiezaga, no permitió se embarcase ninguno de los hombres útiles que deseaban hacerlo. Quinientos cuarenta y cinco personas pudo embarcar el comandante italiano, acompañado en esta tarea por los oficiales de las escuadras y por el Sr. Allen, que hace hoy las veces de vice-cónsul de Italia, siendo trasportadas á Portman, en donde hay a estas horas cerca de nuevecientas mujeres.

Hoy el fuego de nuestras baterías ha seguido tan certero y nutritivo como los días anteriores, causando muchos estragos y muchas víctimas. El ayudante de Galvez quedó muerto, llevándose una granada la cabeza. Cuatro proyectiles cayeron al costado de la *Tetuan*; otro echó á pique el vapor *Victoria*, que estaba en el arsenal; otro hizo averías al *Extremadura*. En el arsenal, entre las infinitas que cayeron, una estalló cerca del generalísimo Contreras, sembrando el espanto en el grupo que le rodeaba y que se ocupaba en activar el trasporte de pólvora y proyectiles á las murallas.

Se han arruinado los dos hospitales, el cuartel viejo, la catedral por completo y otros edificios, entre los que resuena la casa del Sr. Spottorno y tres en la muralla de mar. No queda en pie ni un horno de pan; de manera que desde ayer no se ha cocido una lbra, comiendo hoy todos los soldados bacalao crudo. La calle del Duque es un montón de ruinas. Una granada chocó contra una losa, sacándola de su sitio y trasportándola á larga distancia.

Carta gana no existe, pues queda en pie está quebrantado, y mañana acabará de arruinarse. Es triste, pero necesario, pues á pesar de eso no quieren rendirse los defensores del cantonalismo, digo mal, la turba multa de presidiarios y bandidos, que hoy han pasado mas de tres horas en saquear las casas que quedaban en pie.

La junta, que hasta las dos ha estado en el cuartel de guardias marinas, ha tenido que trasladarse bajo la puerta de Murcia, donde estará hasta que un proyectil ó dos ó diez la desalojen de allí. La gente se ha subido en su mayor parte á los castillos, que estaban cuajaditos de gente esta tarde. Las cureñas viejas todas deshechas; les faltan ya proyectiles, viéndose precisados hoy á echar mano de cuanto proyectil viejo había para sostener el fuego desde la muralla, Moros y Desperados. La Atalaya, S. Julian y Galeras economizan los suyos; pero temen que lanzarlos, pues no se les deja descansar ni un momento.

La soldadesca y presidiarios borran desde las tres de la tarde, pues habiendo tirado las armas la mayor parte de los de Santa Lucía, la junta les dio aguardiente á discreción, para mantener una escitación ficticia.

Uno de los últimos acuerdos de la junta ha sido el mandar construir dos hornos á prueba de bomba, y aun no habían empezado, cuando ya tenían leña, deshaciendo para ello todas las embarcaciones menores del arsenal, consiguiendo con esto no tener botes, pero tampoco hornos, porque mañana dirígan nuestras baterías sus fuegos al sitio donde los hagan.

El fuego de los sitiados hoy, ha sido poco y nada certero, verdad es que el tener que hacer uso de cualquier proyectil les impide hacer blancos.

Los almirantes ingles e italiano han solicitado hoy de nuevo para la plaza una tregua de cuatro días, tregua que el digno general Ceballos se ha visto precisado á negar, porque durante ella se hubieran rehuido los de la plaza y podían reparar sus averías. Ha hecho bien el general, pues mañana ya la plaza apenas podrá contestar, y pasado se rendirá, al menos, esto es lo más probable.

Varios cabecillas han huido á los montes. Uno de los Covachos no parece por la plaza.

<p

AVISOS GENERALES.

EN CHAMBERÍ, FRENTE AL PASO del Cisne, núm. 18, se alquila un local grande a propósito para cualquier industria.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS PADRES. San Vicente, 14, principal interior del centro.

SE NECESITA UN FARMACEUTICO que quiera ponerse al frente de una botica en Andalucia. Para más pormenores dirigirse a D. Antonio Pina, Alcalá, 10, 3.º de recibo.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS PADRES. Tetuan, 9, tienda.

SE CEDE UN CUARTO AMUEBLADO. Salud, 9, tienda, darán razón.

UN JUVENIL DESE A COLOCARSE EN UN ESCRITORIO O OFICINA. Por su rito a M. L. Embajadores, 20, 3.º izquierda.

DARA TRES SEÑORES TRANQUILOS, BUEN HOSPEDAJE EN BUENAS HABITACIONES, DE 9 A 20 RS. LOBO, 10, SEGUNDO IZQUIERDA.

SE RECIBEN HUÉSPEDES DESDE 6 RS. EN ADELANTE. Lobo, 29, 2.º

SE VENDEN: UN MAGNIFICO OREJON LOSADA, garantido; preciosas cigarra marfil y plata del Japon; bastones de mando para ministros, demás autoridades y paisano, del mejor gusto, arte y riqueza; tressis y otros objetos, todo nuevo. Razon, calle de las Conchas, maestro cerrajero.

GRAN MAQUINA, SISTEMA WIllson (primera), se vende. Santiago, 14, porteria.

SE TRASPASA UNA TIENDA. Calle de Fuencarral, 43.

UNA JOVEN DE 20 AÑOS, CON Leche de 2 meses solicita criar en casa de los padres. Vive calle de Santa Lucia, 2, bajo num. 7.

CALLE DE SAN MILLAN, N.º 2, principal derecha, comedias habitaciones a precio modico.

SE CEDE UNA HABITACION PARA UNO O DOS CABALLEROS. Clavel, num. 10, pral.

EN LA CALLE DE MIRAL SOL, num. 9 duplicado, piso bajo, hay varios aparadores chimeros de caoba.

SE TRASPASA UNA TIENDA. Calle de Segovia, num. 2.

SE CEDE UN ABONO DE DOS BUTACAS, DE FILA 3.º, EN EL TEATRO DE APOLÓ, A PRIMER TURNO IMPAR. Jacometrezo, 17, pral.

UN EMPLEADO CESANTE DESEA UNA ADMINISTRACION PARTICULAR O DESTINO ANALOGO, Y PRESTARÁ LA GARANTIA QUE SE LE EXIJIA EN CLASE DE FIANZA. Darán razón calle del Espíritu Santo, num. 14, principal izquierda.

MÉTODO DE AHN.

Primer libro de traducción del francés, arreglado por el profesor que fue H. Mac-Veigh. Guía inglesa del viajero español. English Travelling Companion. Vendense a precios de 7 y 6 rs. en las librerías de Baily-Baile, plaza de Tópico, 10, y Hernando, Arenal, 11.

CASA EN VENTA.

Por obligaciones de ferro-carriles se cambia una que produce 4100 rs. Casa-refugio. Preciosos, num. 5.

SOSA CAUSTICA.

Ladrillos baratas madera a 34 reales. A. Reyes, 16, y Segovia 26.

APARATOS.

Para hacer jabón. Último invento garantizado. Sobre sus grandes ventajas. D. José Batlle, plaza de Legazpi, 3, pral.

BUENA OCASIÓN.

Perdona tu dueño se traslada una tienda de comestibles. La piso, 31, porteria, darán razón.

CALENDARIO PIADOSO.

PARA 1874. Se halla de venta a 4 rs. en Madrid y 4½ fuera. Los pedidos a la imprenta de Ubribil, Jesús del Valle, 18.

TEATRO DE APOLÓ.

Se cede un primer turno cada diez días, palco bajo, Plaza de Santa Cruz, núms. 4 y 5, tienda, informarán.

UNIÓN CRISTIANA DE JOVENES.

LEGANITOS, 4, PRAL.

Conferencia pública el lunes 1.º de diciembre a las ocho de la noche. Tema: «Molisca juzgado por las ciencias modernas».

D. GARRIDO.

En su farmacia, Luna, 6, está a todas horas para facilitar preparaciones especiales, que le piden con insistencia de esta y de provincias para desahucios de todas las enfermedades, pues en todas dan buenas resultados, con los niños son más pronto y seguros. Muchas recetas delicadísimas tenemos el gusto de ver venir recomendadas por estar siempre el principal en casa.

VENTA DE BILLERIAS Y MUEBLES DE TODAS CLASES. Billería tallada y dorada. Carretas, 6, 3.

AMA PARA CASA DE LOS PADRES. Cruz, 14, porteria.

HUÉSPEDES DE 10 RS. EN ADELANTE. Carmen, 8, 3.º dcha.

EN LA CALLE DE JACOMETREZO, num. 17, fábrica de espejos, está expuesto a la venta un magnífico retrato de cuerpo entero del general Zabala, director de Artillería, pintado al óleo, vestido de militar, y cuyo cuadro mide tres varas ménras tercia de alto y dos varas de ancho.

UNA SEÑORA PENSIONISTA desea reunirse a una familia de igual clase que no sea casa de huéspedes. Dejarán las señas. Alcalá, 23, porteria.

SE CEDEN SALA Y DOS GABINETES. Razon, Montero, 38, porteria.

TRABAJAR.—CON EL OBJETO de comunicar a los interesados las bases de un pensamiento benéfico para todos, se invita a los dueños de empresas de cualquier clase de diversiones públicas de todo género, tales como columpios, Tío Vivo, balsos campesinos, cosmoramas, ferro-carril ruso, tiro de pistola, villares romanos, juego de bolos, rayuelas, coches para niños, etc., etc., se sirvan concurrir a la Cuesta de Santo Domingo, núm. 10, sotabanco único, de 8 a 10 por la mañana y de 12 a 2 por la tarde.

GRAN LOCAL.—SE ARRIENDA Junto en la calle Real, número 1, triplicado, antes carretera de Francia, aproposito para talleres o cochera. Darán razón, Desengaño, 22, 3.º

SOLICITA CRIA PARA SU CASA. Montero, 30, guardilla.

EL CONOCIDO ESPECIALISTA EN MATERIALES SECRETOS. Dr. Ballesteros, de regreso a su expedición científica al extranjero, ha vuelto a encargarse de su antiguo gabinete. Sevilla, 16.

PONTEJOS, 2, PRAL.—HUÉSPEDES DE 12 RS. EN ADELANTE.

UNA JOVEN DESE A CRIAR PARA CASA DE LOS PADRES. Callejo de las Minas, 2, cuarto bajo.

SE CEDE UN PRIMER TURNO DE ABONO DE PALCO PLATEADO EN EL TEATRO DE LA ÓPERA. Darán razón D. José Hernández, de 12 a 5, en la calle de D. Pedro, 8, 2.º

SIN COMIDA SE DESEA HUESPED. Razon, Santo Domingo, 2, confitería.

LMONEDA POR TRES DIAS DE TODO EL MOVILIARIO DE LA CASA. Espejo, 12, 2.º derecha.

GRAN ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Hay un comedor de doble en buen uso. Calle de San Miguel, 23, bajo.

CABALLOS.—PARA LIQUIDAR. Una tesaumentaria se vende en precio muy arreglado un trenzado de caballos españoles con la edad en la hora. Puede verse en la calle de la Gorguera, número 41, a todas horas del día. Para ajuste, Lobo, 8, duplicado, bajo.

JARABE DE BREA CONCENTRADO Y DOSIFICADO DEL DOCTOR GOMEZ PAMO.

ESTA premiado con medalla de oro por el colegio de farmacéuticos y aprobado y recomendado por el cuerpo facultativo de la Beneficencia provincial de Madrid, como el mejor medicamento para la curación de toda clase de tos, porfiria, veterana que sea; el asma y la tisis en sus primeros períodos. Frasco, 20 rs. Santa Isabel, 8, farmacia.

LMONEDA DE MUEBLES.—SAN MARCOS, 10, principal.

INGLES O FRANCES, 40 RS. Lengua universal. Madera 20, 4.º

OJO, MUCHO OJO. EL VERDADERO.

N.º 6 DE LA CALLE DEL CARMEN, es en la.

CASA VIEJA que tiene un gran saliente frente a la.

PUERTA DEL SOL, DONDE SE LIQUIDA A MITAD DE PRECIO.

Y DISOLUCION DE LA COMPAÑIA DE LA COMPANIA NO EQUIVOCARSE.

LMONEDA, CALLE DEL TURCO, 8, cto. 3.º izquierda.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

CONSTE,

En despecho de toda competencia y en ventaja del público,

que la única realización verdadera, la única que vende géneros finos a la mitad de su valor, la única que siempre ha cumplido lo ofrecido, es

CALLE DEL CARMEN,

ESQUINA A LA DE TETUAN.

Conste que obligados por imprescindibles deberes de realizar en un plazo limitadísimo una cantidad fabulosa de géneros, nadie ni nada nos arredará en el cumplimiento de tal empresa. La exactitud en ejecutar lo ofrecido en nuestros anuncios, la buena clase de nuestros géneros, la siempre buena fué que hemos guardado en nuestras transacciones mercantiles, son una garantía que traremos de no perder nunca, así como la confianza que de todos nos hemos merecido.

Fuentes con el favor del público, justamente adquirido, por la clase de nuestros géneros y por los sacrificios que para su pronta realización nos encontramos forzosamente obligados a hacer, le aguardamos.

Confrontad nuestros precios, la clase de nuestros géneros y dareis la palma al que la merezca.

FIJAOS BIEN.

A 12 RS. camisas de puro hilo para señora.

A 16 enaguas percal.

A 6 cambras y pantalones diferentes.

A 16 peinadores batas.

A 20 camisas de noche para señora.

A 3 juegues de cuellos y puños.

A 28 relajos piqué inglés.

A 10 toquillas de estambre.

A 44 chaquetas de punto para señora.

A 10 calzoncillos puro hilo.

A 14 camisas de vestir para caballero.

A 18 docena calcetines sin costura.

A 3 camisetas punto.

A 40 RS. chalecos de punto para caballero.

A 14 docena pañuelos holanda.

A 20 sabanas de hilo sin costura.

A 4 almohadas hilo.

A 28 colchas de piqué.

A 22 docena de servilletas.

A 34 mantelerías finas.

A 24 mantelerías cubiertos.

A 20 mantelerías adamascadas.

A 20 docena de toallas damas.

A 34 docena de toallas turcas.

A 30 juegos de cortinajes.

A 48 ropa de cristiana.

A 160 preciosas capas bordadas.

A 160 tela de hilo para caballero.

A 3 pañuelos escudo.

A 8 pañuelos encaje.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

Los géneros finos se venden en proporción mucho más baratos, como también infinitud de artículos que no es posible enumerar, como son: mantas de lana Sajonia, franelas inglesas y francesas, etc., etc.

BOLOS ANTIGASTRÁLGICOS.

Contra las enfermedades del estómago, sean o no dolorosas. Elaborados en Cuenca desde 1857 por D. FRANCISCO ALMAZAN (farmacéutico).

Las cajas legítimas llevan alrededor la firma y rúbrica del autor, y se remiten de su cuenta a Madrid por el coche-correo a quien las pida en carta particular.

DEPOSITOS: Madrid farmacia del Sr. Carrion, calle de la Abada, números 4 y 6, esquina a la de la Salud. (No confundirlo con la número 22).—Provincias: Albacete, Tévar.—Alcaraz, del Agua.—Almería.—Antequera, Espino hermanos.—Burgos, Llera.—Badajoz, Camacho.—Ballén, Almonoz.—Barcelona, Fortuny, boticario de Monserrat.—Bilbao, viuda de Almonoz.—Ciudad Real, Gomez Casero.—Cádiz, Martínez, farmacia de